

BULLETIN ACADEMIQUE N°337

SOMMAIRE

Mobilisations contre le budget Bayrou du 10 et 18 septembre prochains

Parcours différencié : faux changements, même projet

Mission flash sur les impacts des réformes successives sur le baccalauréat professionnel

Pacte et IMP

Enquête flash de rentrée

Premier bilan de la nouvelle terminale bac pro : l'enquête commune CGT Educ'action - FSU

Agenda

Pétitions

Mobilisations contre le budget Bayrou des 10 et 18 septembre prochains

La FSU nationale, à la suite de l'Interpro du 29 août, appelle à une mobilisation forte, unitaire et durable. Un préavis de grève couvrant tout septembre a été déposé pour défendre les revendications des personnels, s'opposer au budget 2026 et revendiquer des moyens à la hauteur pour les services publics. La colère est profonde et les mobilisations prévues le 10 septembre en sont le reflet. Aux côtés de la CGT et de Solidaires, la FSU appelle à la grève et à descendre massivement dans la rue contre les politiques austéritaires du gouvernement. Les revendications sont claires : refuser un budget injuste, défendre une autre répartition des richesses, exiger des moyens pour l'éducation, la santé, l'environnement et la justice sociale.

La grève du 10 septembre sera une première étape cruciale, préparant le rendez-vous intersyndical du 18 septembre. Dans chaque département, les forces syndicales se coordonnent pour amplifier la mobilisation. Le succès de cette première journée sera décisif pour entraîner et élargir le mouvement. L'heure n'est plus à l'attente : organisons-nous, unissons-nous, et faisons entendre haut et fort notre refus de l'austérité et notre exigence de justice sociale !



Parcours différencié : faux changements, même projet

LES RECULS DU MINISTÈRE

Grâce à la mobilisation du SNUEP-FSU et de l'intersyndicale voie pro, le ministère a dû céder :

- Le parcours post-examens est raccourci de 2 semaines
- 62 heures de cours font leur retour dans la grille horaire de terminale
- L'épreuve de PSE se passerait sur la même période que celle des épreuves ponctuelles.

Ces avancées prouvent que la lutte paie, mais elles restent largement insuffisantes !

CE QUI RESTE À COMBATTRE

- **62 heures** « récupérées », c'est une bonne nouvelle : mais la réforme du bac pro en a supprimé 170, qu'il reste à reconquérir ;

- **L'oral de projet** fin juin a survécu. Et aucune période de préparation à l'épreuve n'est prévue pour les élèves qui iraient en entreprise en juin.
- **Le parcours « différencié » devient parcours « personnalisé »**. Ce qui est assez ironique quand on sait que l'accompagnement du même nom a été supprimé par la réforme.

Derrière le vernis, rien ne change : aucun cadrage national, aucune définition claire des contenus pédagogiques, des horaires ou des attendus de stages. Tout est laissé à « l'autonomie des établissements », synonyme d'inégalités accrues et de pressions supplémentaires sur les PLP.

Nous exigeons :

- **Le retour des examens en fin juin**, pour tous, dans un cadre égalitaire.
- la fin de tout parcours qui se ferait au détriment des enseignements.

Ces quelques modifications ne doivent pas masquer la réalité : le ministère continue de casser la voie pro et de fragiliser la formation des élèves. Plus que jamais, c'est par la mobilisation collective que nous pourrons imposer d'autres choix, pour nos élèves et pour nos métiers.

Des arrêtés modificatifs des grilles horaires seront à l'ordre du jour du CSE du 18 septembre (nous n'avons pas encore les projets de texte).

Un autocollant à coller sur votre casier ainsi que le tract explicatif est à votre disposition sur notre site :

<https://bordeaux.snuep.fr/mobilisons-nous-des-la-ree-ntree-pour-le-retour-des-examens-fin-juin-et-labandon-du-parcours-differencie/>



Mission flash sur les impacts des réformes successives sur le baccalauréat professionnel

La Commission des affaires culturelles et de l'éducation de l'Assemblée nationale a confié aux députés Géraldine Bannier (Les Démocrates, Mayenne) et Jean-Claude Raux (Écologiste et Social, Loire-Atlantique) une mission visant à évaluer les effets cumulés des réformes du baccalauréat professionnel depuis 2009.

Conséquences négatives observées :

- Anticipation des épreuves du bac dès le mois de mai, causant désorganisation dans les établissements et une hausse de l'absentéisme
- Dérives préoccupantes :
 - Certains élèves recourent à des emplois saisonniers,
 - D'autres effectuent leur stage dans des secteurs non liés à leur formation,
 - Beaucoup n'arrivent même pas à trouver de stage, faute d'entreprises disponibles

Conclusions et recommandations :

Le rapport préconise de supprimer le parcours différencié, de restituer le volume d'enseignements retiré, et de repositionner les épreuves du baccalauréat en juin, rétablissant ainsi un calendrier plus stable et une organisation plus cohérente pour tous.

Rapport complet ici : https://www.assemblee-nationale.fr/dyn/17/documents/refbacpro/l17n172686245_document.pdf

Pacte et IMP

- L'enveloppe d'IMP a été reconduite à l'identique dans les départements. Les baisses dans certains établissements sont du fait de la répartition départementale.
 - L'enveloppe pacte pour 2025-2026 est en dessous de ce qui a été donné l'an dernier. Nous aurons les chiffres concrets de cette rentrée lors du CSA de rentrée.
 - Nouvelles règles : 50% pour le RCD, 1% pour les projets innovation, 49% pour devoirs faits, école ouverte, stages de réussite, découverte des métiers, etc.
 - Constat : le nombre de missions forfaitaires réduit au profit de missions avec un volume horaire défini.
 - L'ensemble des enseignant.es avec 4 parts de pacte ou plus sera contrôlé. Les contrôles de l'utilisation du pacte dans les établissements vont être augmentés. Les EPLE concernés par les contrôles ont été informés.
 - L'enveloppe d'HSE pour le remplacement va diminuer de deux tiers.
-

Enquête flash de rentrée

Le SNUEP-FSU lance un appel à témoignages via une enquête auprès des PLP sur les conditions de rentrée dans les lycées pros.

N'hésitez pas à nous contacter concernant le manque d'enseignants, les effectifs élèves, ou autre, dans vos établissements.

Nous vous remercions de compléter cette enquête qui permet d'étayer nos argumentations lors des instances départementales, académiques et nationales.

<https://snuep.fr/enquete-flash-de-rentree/>

Premier bilan de la nouvelle terminale bac pro : l'enquête commune CGT Educ'action - FSU

Avec la CGT EDUC, nous sollicitons les collègues afin de dresser un bilan de la dérégulation de l'année de terminale :

↳ du parcours différencié (dit en "Y")

↳ de l'avancement des examens ponctuels en mai

↳ de la précipitation des CCF qui en découle

<https://framaforms.org/premier-bilan-de-la-nouvelle-terminale-bac-pro-lenquete-commune-cgt-educaction-fsu-1749677497>

AGENDA

- 10 septembre : Appel à la grève
 - 18 septembre : Appel à la grève
 - Programme de formation FSU 2025/2026 :
<https://formation.fsu.fr/formations>
-

PETITIONS

Budget : les sacrifices pour le monde du travail ça suffit ! :

<https://www.change.org/p/budget-les-sacrifices-pour-le-monde-du-travail-%C3%A7a-suffit>

Pétition intersyndicale pour le maintien à 100% de la rémunération des jours d'arrêt maladie ordinaire :

https://www.lespetitions.fr/petition/org/intersyndicale/maintien_remuneration_cmo

[CO-SECRETAIRES ACADEMIQUES](#)

Géraldine Jousseume

Mail : snuempaquitaine@gmail.com Tél : 06 23 52 13 77

Eric Delbos

Mail : eric.delbos@sneep.fr Tél : 06 07 16 01 42

Sandra Lemeilleur

Mail : snuempaquitaine@gmail.com Tél : 06 23 24 84 18

TRÉSORIÈRE

Géraldine Jousseume

TRÉSORIÈRE ADJOINTE

Sylvie Riffaud



BORDEAUX

